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问题一
过街信号灯坏了一年没人修

南京航空航天大学金城学院西1门口，
通过这个路口跨过金航路，可以到对面的
金城步行街购物、吃饭。但有市民反映，这
里一个红绿灯已经坏了快一年，一直没人
来修。

5月 24日，现代快报记者在金城学院
校门口看到，门前有两条斑马线，均在两头
设立了红绿灯，但其中一条斑马线上的两
个红绿灯都出现了问题，记者探访的半个
小时里都没亮过，其中一个朝向还歪了，与
斑马线成45度夹角，即便是亮的，站在马
路对面也不一定能看清。

周围商户表示，这两个红绿灯坏了有
段时间，至少两三个月没亮了。“旁边这条
斑马线上的红绿灯还亮着，大车看的红绿
灯也正常，不知道是不是因为这样，觉得行
人过街红绿灯坏了没关系。”

交警回应
已恢复亮灯，朝向已摆正

5月27日，现代快报记者将相关路口的
情况反映给交管部门，5 月 28 日晚上收到
反馈，南航金城学院门前的红绿灯故障已
经修复，不仅灯亮了，朝向也已经摆正。

红绿灯坏了没人修、安全岛不够站……

南京这些路口也被吐槽，交警回应来了
5月 10日，现代快报A5版快快帮

栏目报道了《南京多个行人过街绿灯时
间短被吐槽》，引发广泛关注。随后，又
有市民通过96060热线、现代+APP及
微信后台留言等方式，向快报反映了在
其他路口遇到的问题，有的是在上学路
上，有的是在家门口;有的是路口红绿灯
坏了，有的是安全岛高峰时段站不下
人，还有右转机动车与左转非机动车交
织存在安全隐患……近日，现代快报记
者探访后将相关情况反馈到交管部门，
目前部分路口已做出调整，有的还需要
进一步调研。

现代快报/现代+记者 王益 文/摄

问题二
安全岛高峰时段站不下人

根据市民的反映，江宁区的双龙大道、上
元大街、秦淮路交叉路口，行人和非机动车

“共享”安全岛，高峰时期安全岛上都是电动
自行车，行人根本站不下脚。

5月24日，记者在现场看到，根据江宁公
安分局交警大队设置的指示牌，非机动车禁
止在这个路口直接左转，需要通过斑马线二
次过街。红灯亮起后，记者看到，行人和电动
自行车都等候在斑马线后，但因为宽度有限，
基本上3辆电动自行车就占满路口，行人只
能插空站着。

现场有市民表示，早晚高峰车辆较多，安
全岛根本站不下人，她只能站在路边等待。
但这样存在另一个问题，“右拐的专用车道没
有红绿灯。”比如从西向东穿过双龙大道，行
人依次要经过右转专用车道—安全岛—直行
道—安全岛—右转专用车道，可通过右转专
用车道的斑马线两头，并没有设置红绿灯。

有市民建议，目前这个路口机动车左转
时并不占用行人过街通道和时间，是否可以
将这段时间内行人过街红灯调整为绿灯。

交警回应
针对市民建议将开展调研

5 月 29 日，江宁交警经查看后回复称，已
经对双龙大道、上元大街、秦淮路交叉路口的
情况进行了解。右转专用车道未设红绿灯，
是符合现行的相关规定的，且机动车在此应
当礼让行人。而河定桥地铁站有行人地下过
街通道，已经对过街的行人进行分流。地面
非机动车和行人过街的绿灯有 20 多秒，正常
来说时间是够的。

是否可以在这个路口增设标识，引导机
动车礼让行人、告知行人可从地下通道穿行？
交警部门表示这涉及多个部门，会进行调研商
讨。此外，针对市民建议将机动车左转时间内
行人过街调整为绿灯，也需进一步调研。该路
口目前实行的通行方案，已经是综合考量了多
种因素后较为合适的。主要也是因为该路口
是通向江宁东山的主干道，涉及路权的单位
较多，通行车辆众多，情况复杂。

问题三
右转机动车与左转非机动
车交织

针对信号灯设置问题，有不少市
民反映称，龙蟠中路与中山东路由南
向北方向非机动车左拐弯时，机动车
也可以右拐弯，两股车流存在交织，很
容易出现交通安全事故，这样的设置
不合理。

记者探访发现，类似的情况在中山
东路多个路口都存在。对此，市民建议
非机动车左拐弯时，是否能延迟机动车
右转弯，以此减少交通意外的发生。

交警回应
增设指引，确保车辆有序通行

南京交管部门表示，中山东路、龙
蟠中路均为重要的南北向主干道，日
常车流较大，高峰期四个方向的车流
均接近饱和，目前高峰时期路口信号
灯周期为 160 秒，南口右转机动车跟随
南北左转和东西左转两个相位放行，
只能放 49 秒。直行相位时，为保障行
人、非机动车的过街安全，南口机动车
右转为红灯。如果在南北左转时也关
闭右转机动车绿灯，右转时间将缩减
至现状的一半，右转车道的机动车通
行压力极大。

目前，交管部门在路口设置了非机
动车左转待转区，引导左转非机动车在
南北直行相位时进入待转区，左转亮绿
灯时先于右转车辆通过路口，降低相互
干扰；增加指路标志引导南口右转机动
车由西华东巷避开路口提前右转；通过
安排警力、增设指示标志加强路口交通
秩序的管理，引导右转车辆礼让非机动
车，确保车辆有序通行。

因各路口流量、渠化等具体情况不
同，交管部门将在条件允许的路口，进
一步优化信号配时，减小通行矛盾。

问题四
路中安全岛能否增设行人
信号灯

快报曾报道部分路口存在斑马线中
间安全岛频繁被机动车侵占的问题，对
此，交警部门专门对安全岛采用防撞桶
物理隔离，保障行人二次等待空间。此
次又有市民提议，在白下路和龙蟠中路
交叉口，在路中安全岛增设一个东西向
的行人红绿灯，不需要增加整个路段的
绿灯时间，而是充分利用安全时段，可以
更多地放行行人。

近日，记者探访发现，该路口东西方
向，当车辆由南向西左转弯时，另一侧道
路上是没有车辆通行的，如果在安全岛
设置红绿灯，行人在不增加信号灯周期
的基础上，确实可以增加通行效率。同
理，当该路口车辆由北向东左转弯行驶
时，也是如此。

交警回应
正联合市政等部门研究可行性

针对市民的建议，南京交管部门表
示，经排查上述路口，中分带内目前无管
线接入，需市政管理部门同意开挖路面
敷设管线，才可在中分带上增设行人灯。

由于出新道路开挖年限限制，交管
部门正联合市政管理部门、道路管养单
位，研究开挖龙蟠中路铺设管线安装中
分带行人灯的可行性。如条件允许，将
尽快增设中分带行人灯，在左转相位时
半幅放行行人至中分带，帮助提高二次
过街效率。

后续进展现代快报将持
续跟进，如果市民、读者还有
相关线索，可以拨打现代快
报025—96060热线反映。


